

Le Sport athlétiques Day organisé ce samedi



Les coureurs de l'EACC accueilleront les jeunes au stade Nelson Mandela.

L'EACC (Entente athlétique club castelbriantais), le club d'athlétisme de Châteaubriant, organise une journée de promotion de l'athlétisme ce samedi 7 octobre, à partir de 10 h.

Il s'agit du Sport athlétiques Day, qui se tiendra au stade Nelson Mandela de Châteaubriant (route de Vitry). Plusieurs initiations seront proposées, à destination des enfants.

« Notre association orga-

nise le samedi 7 octobre une animation pour promouvoir toutes les disciplines de l'athlétisme, courses, lancers sauts... auprès des jeunes de 6 à 12 ans. Tous les clubs affiliés à la Fédération française d'athlétisme ouvrent ainsi leurs portes aux jeunes », explique Didier Marion, le secrétaire adjoint et un des entraîneurs du club.

■ Contact : 06 72 97 64 10.

Triportech : nouveaux horaires à partir du 7

Plus de 5 800 entrées ont été enregistrées à la plateforme flottante Triportech, depuis sa mise à l'eau début août à Choisé. À compter du samedi 7 octobre, le Triportech sera ouvert au public les samedis et dimanches de 14

h à 18 h. On peut y consommer des rafraîchissements et friandises. Pendant les vacances scolaires de la Toussaint, du samedi 21 octobre au dimanche 5 novembre, le Triportech sera ouvert tous les jours, de 14 h à 18 h.

■ En bref

Dératisation

Une opération de dératisation aura lieu du lundi 23 au vendredi 27 octobre. Toutes les personnes ayant à se plaindre de la présence de rats sont invitées à venir faire la déclaration au bureau d'accueil du centre technique municipal, au 1^{er} étage, rue du Commandant Bachelier ou téléphoner au 02 40 81 52 30 au plus tard le jeudi 19 octobre avant 16 h 30.

Médaille de la famille française

Toute personne intéressée par l'obtention de la médaille de la famille française est invitée à se présenter au service état civil de la mairie, avant le 30 novembre 2017. Les critères d'attribution portent sur les conditions matérielles et morales, de même que sur la valeur de l'éducation dispensée aux enfants. Le comportement d'ensemble de la famille constitue également un élément d'appréciation important. Pour obtenir cette médaille, il faut avoir au moins quatre enfants, dont l'aîné a atteint l'âge de 16 ans.

Emmaüs

Ouverture mercredi 11, samedi 14 octobre, 14 h à 17 h, 16, rue des États-Unis. Vêtements, jouets,

vaisselle, livres, meubles, bricolage. Ne rien déposer en dehors des heures d'ouverture. Pour les canapés, armoires, tous meubles importants, appeler la communauté de Villiers au 02 43 07 76 51. Contact : 02 40 81 29 32.

Espace info-énergie

Mercredi 11 octobre, 9 h à 13 h, Maison de l'innovation de l'habitat, 20, rue Abraham-Lincoln. Conseils techniques et informations pour les projets de construction ou de rénovation. Comment se chauffer ? Quelles énergies renouvelables ? Comment économiser au quotidien ? Gratuit. Contact et réservation : 02 40 08 03 30, nord-est.44@eiepd.fr, www.info-energie-paysdelaloire.fr

Conférence Saint-Vincent-de-Paul

Vente caritative mercredi 11 octobre, 9 h à 16 h, marché couvert, rue Aristide-Briand. La Conférence Saint-Vincent de Paul de Châteaubriant propose, sous le marché couvert, vêtements neufs et occasion, chaussures et objets divers et foire aux livres. Le produit de la vente servira à l'achat de colis alimentaire pour les familles dans le besoin.

SANTÉ. L'oreille blanche, ce pin's qui aide les personnes malentendantes

À l'initiative du projet, Jean-Pierre Montaufier veut rendre visible un handicap qui ne l'est pas, et rompre l'isolement dont souffrent les malentendants. Rencontre.

Il sera présent le 14 octobre prochain à Châteaubriant, lors du congrès du Lions Club. Sur son stand, Jean-Pierre Montaufier, chirurgien-dentiste à la retraite et président de l'association Insigne pour s'entendre, présentera l'oreille blanche, cet insigne de deux centimètres en forme d'oreille, à accrocher au revers d'un vêtement, qu'il a créé pour améliorer le quotidien des personnes malentendantes.

L'Éclaireur : D'où vous est venue l'idée de créer ce pin's ?

Jean-Pierre Montaufier : J'ai créé l'oreille blanche il y a trois ans. Depuis, je consacre mon temps, ma vie à ça. Je l'ai fait, parce que j'entendais souvent mon épouse, elle-même malentendante et appareillée, se plaindre des difficultés qu'elle avait à échanger avec les autres. Beaucoup de personnes s'imaginent que l'appareil auditif suffit, mais il faut bien rappeler qu'il aide avant tout à ne pas s'isoler. Alors, j'ai dessiné, puis fabriqué ce pin's pour rendre visible l'invisible. C'est comme un signal que le malentendant envoie aux autres. Ce n'est pas un bijou, c'est un objet qui représente quelque chose.

Vous faites cela bénévolement... Comment parvenez-vous à les fabriquer

Je suis lancé dans un prototype, et nous avons commencé à les fabriquer. Ensuite, elles sont achetées par le Lions Club, ou les municipalités, comme ça a été le cas à Nantes ou à La Baule, et distribuées gratuitement. Je les



Pour l'oreille blanche, Jean-Pierre Montaufier (tout à gauche), s'est inspiré de la canne blanche, créée pour identifier les personnes aveugles.



tout en minimisant les coûts ?

Je voulais que l'oreille blanche soit gratuite et disponible pour toute personne qui le souhaite. Alors, par le biais d'un ami architecte qui dispose de deux grosses imprimantes 3D, je me suis lancé dans un prototype, et nous avons commencé à les fabriquer. Ensuite, elles sont achetées par le Lions Club, ou les municipalités, comme ça a été le cas à Nantes ou à La Baule, et distribuées gratuitement. Je les

dispose dans des petites boîtes à bijoux que j'achète. Pour le moment, 5 600 oreilles ont été distribuées, en France, mais aussi en Belgique, en Suisse, au Canada, ou encore au Maroc. On débute un peu.

Avez-vous eu des retours de la part de personnes qui portent ce pin's ?

Oui, tous les jours je reçois des mails ! Beaucoup de personnes me disent que ça a changé leur vie, que c'est une idée

formidable. Mais, je ne veux pas de médaille, je fais ça uniquement pour eux, parce que c'est une réelle souffrance. Et puis, souvent, ce sont des personnes retraitées, qui n'ont que 900 € par mois pour vivre, alors que les appareils coûtent 1 300 €, voire plus.

Propos recueillis par Clémence Demay

■ Pour plus d'informations, consulter le site www.oreilleblanche.fr.

ANIMATION.

On sensibilise à la sécurité mercredi 11

Les 5^{es} Rencontres de la sécurité se déroulent du 11 au 14 octobre en Loire-Atlantique. 40 actions sont prévues dans tout le département. « Ces rencontres de la sécurité ont pour but de sensibiliser la population dans les différents domaines de la

sécurité, montrer leurs nécessaires actions et, pourquoi pas, créer des vocations, » souligne la préfecture de Loire-Atlantique. Les services de sécurité sortiront du cadre de leur action quotidienne pour parler de leurs métiers et prodiguer

leurs conseils. Des actions sont organisées à Châteaubriant, place Saint-Nicolas, mercredi 11 octobre, de 9 h à 12 h. Deux stands seront mis en place : recrutement et peloton de surveillance et d'intervention de la gendarmerie (PSIG).

La brigade cynophile sera également présente. Le public pourra aussi découvrir un stand de désincarcération de véhicule, ainsi qu'un atelier alcool (avec une présentation des doses bar), et un réactiomètre pour la vitesse et les distances de freinage.

CULTURE. Prix Adorez lire : six livres en compétition

Le concours Adorez lire est lancé à la médiathèque intercommunale. C'est la quatrième édition du prix littéraire pour les jeunes de plus de 12 ans. Anne et Régine ont lu des extraits des six livres en compétition devant 9 jeunes qui se sont ensuite inscrits. Le 27 janvier à 14 h aura lieu la deuxième phase de l'évènement avec la venue d'une auteure en compétition. Le vote aura lieu courant mai pour le palmarès révélé le 26 mai.

Les participants s'engagent à lire les six livres. L'inscription est ouverte jusqu'au résultat mais il

faut prévoir le temps de la lecture sachant que le nombre d'exemplaires pour certains livres est limité. Tous les genres sont proposés. Voici les œuvres : *Saving paradise tome I* de Lyse Syven (roman fantastique), *Le garçon qui courait plus vite que ses rêves* d'Elisabeth Laird (roman d'aventure), *Trois petits mots* de Sarah N. Harvey (roman de fiction), *Un coupable presque parfait* de Robin Stevens (roman policier), *Les copies* de Jesper Wung-Sung (science-fiction) et le tome I de *Nils* de Jérôme Hamon (bande dessinée fantastique).



Les livres en compétition.